

Ermua y la montaña

Componentes del colectivo de Montaña local Artarraí abordarán dos expediciones de gran dificultad técnica, de ascensión y de escalada, este verano

AINHOA LASUEN

ERMUA. La montaña tiene en Ermua un gran número de aficionados. Resulta como mínimo peculiar que de los componentes de un Club de Montaña relativamente pequeño, como es el colectivo local Artarraí, partan este mismo verano, dos importantes expediciones internacionales completamente diferentes con destinos que les llevarán a América y Asia.

Una de las expediciones destaca por su nivel técnico, otra por su dureza, y ambas son destacables en el ámbito montañoso.

Los primeros en salir hacia su objetivo, el próximo 18 de julio, partirán de Ermua hacia China (primero con un vuelo a Pekín y posteriormente a Kasghar). Serán Javi Alberdi y Eva García, que subirán al Mustaghata de 7.546 metros de altitud. Cuenta con dos cimas (a los 7.546 metros y a los 7.130) y está situado en la cordillera del Kunlun, muy cerca de la autopista del Karakorum y dentro de la provincia china de Sinkiang.

El nombre de la montaña da también una idea de la dureza de este ascenso, ya que 'Mustagh-ata' significa en lengua Uygur 'padre de las montañas de hielo'.

La ascensión comenzará en el lago Karakul a 3.800 metros. Javi y Eva abordarán su portaje con camellos bactrianos (animales de gran fortaleza y adaptados al frío de esas alturas) hasta el campo base a 4.400 metros. De allí, realizarán ascensiones en diferentes etapas hasta los 4.500

metros en el campo 1, a 6.200 en el campo 2 y a 6.300 en el tercer campo para posteriormente abordar la cima deseada.

No irán ellos solos los acompañarán otros 4 montañeros de otros municipios. Subirán sin oxígeno y a temperaturas de 40 bajo cero, por lo que su puesta a punto ha estado dedicada en los últimos meses a ponerse en muy buena forma «aunque sabemos que el físico será importante, pero a esas alturas la cabeza es lo que tiene que responder», aseguran convencidos de que su aventura será un reto difícil.

Desde Ermua hasta Perú

Ramón Piñeiro, Luis Canales y Javier Ibáñez serán los componentes de la otra expedición internacional que partirá este verano desde Ermua.

En este caso, los responsables de la aventura, que saldrán el 25 de ju-



A Ramón Piñeiro le acompañarán Luis Canales y Javier Ibáñez. :: E. C.



Javi Alberdi y Eva García partirán hacia el Mustagh-ata de 7.546 metros de altitud. :: E. C.

lio de Ermua, abordarán una escalada con una gran dificultad técnica en el monte Alpamayo. Volarán hasta Lima y se desplazarán a la localidad de Huaraz, donde instalarán el centro neurálgico de la expedición.

Esta aventura se dividirá en tres actividades que a su vez se repartirán en dos partes, por una lado la aclimatación y por otro, el objetivo.

Realizarán escalada en roca en pared de nivel medio-alto. La Vaca

Loca (210 metros) de dificultad 7a, a 4700m, siendo la vía de este tipo más alta del mundo. También realizarán escalada en roca con carácter deportivo de alto nivel (8ª), a 4.200m de altitud siendo la vía de este tipo más alta del mundo. Por último harán alpinismo de nivel medio siendo el principal objetivo del Pico Alpamayo 5.947 metros, por la ruta Directa Francesa catalogada como difícil. Incluirán también las montañas Pisco (5.752 metros) y Tocllaraju (6.032 metros) como puntos de aclimatación y actividad propia. Sin duda, una expedición de alta dificultad técnica. Para ello, también han tenido que entrenar duramente y reconocen las ayudas que les ha ofrecido en este aspecto. De hecho, Piñeiro aprovecha estos días previos para agradecer a su preparador Josean Mulas, la ayuda prestada, «ya que sin el parte de este proyecto no se podría llevar a cabo».

No obstante, en esta aventura no todo será alpinismo sino que estos ermueños aprovecharán para hacer turismo y visitar la ciudad arqueológica de Machu Pichu, entre otras.

Ramón y Luis viajarán a Perú (Alpamayo) y Javi y Eva partirán hacia China (Muztagh-ata)

«El físico es importante, pero a esas alturas la cabeza es lo que tiene que responder»

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	
Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57, Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4, Eibar).	